
Datum: 10.05.2017 Sitzungsleitung: Anne Lintemeier  

Beginn: 19:11 Uhr ProtokollantIn: Nico Zech  

Ende: 22:20 Uhr Raum: G 227 

 
Anwesenheit: 

Stimmberechtigte Mitglieder 

Name A E U Unterschrift 

Sophie Gehle  x    
 
 
 
 
 

siehe Anwesenheitsliste 

Axel Grauwinkel  x   

Anne Lintemeier  x   

Jan Lorenz  x   

Toni Nabrotzky  x   

Lukas Steffen  x   

Carola Strauß  x   

Susann Torfstecher   x  

Steve Watzke  x   

Nico Zech  x   

Moritz Ziems    x 



 
Ehrenamtliche Mitglieder 

Name A Unterschrift 

Joshua Hack   
 
 

siehe Anwesenheitsliste 

 

Lucas Jeziak  

Johanna Pietsch  x 

 
 
Gäste 

Name Unterschrift 

  
siehe Anwesenheitsliste 

 
 

 

 

A - Anwesend, E – Entschuldigt Abwesend, U – Unentschuldigt/ Abwesend 

 
 

Tagesordnung 

 
1. Allgemeines 

 1.1. Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigkeit 

7 von 11 stimmberechtigten Mitgliedern anwesend. 

      · Der Fachschaftsrat  ist beschlussfähig. 

 
 1.2. Ergänzungen / Genehmigung der Tagesordnung 



Keine Ergänzungen oder Änderungswünsche 

Die Tagesordnung wird mit 07-00-00 in vorliegender Form angenommen. 

 
 1.3. Nächster Sitzungstermin 

Am 23.05.2017 um 17.30 Uhr 

Meinungsbild: überwiegend dafür 
  

1.4. Genehmigen des 03. Protokolls 

03. Protokoll:  Dafür 08,  Dagegen 00,  Enthaltungen 01 

Der FSR beschließt das vorliegende 03. Protokoll. 

 
2. Informationsrunde 

2.1. Gremien 

2.2. Ämter 

 
3. Auswertung Frühjahrsgrillen 

4. Kommission Lernerfahrung 

5. Finanzen 

6. Stoffbeuteln und FSR-Bau-Kleidung 

7. FSR-Fahrt  

8. Sonstiges 

 

2.  Informationsrunde 

2.1 Gremien 

 Fakultätsrat - 



 Prüfungsausschuss - 

 Studierendenrat StuRa tagte am 03.05.2017 um 18.00 Uhr. 
Finanzanträge vom BetonKanu Team, StuRa UL und HSG KN 
Litfaßsäulenprojekt wurde besprochen. 
Meinungsbild: Wer ist dafür, dass wir am Litfaßsäulenprojekt 
teilnehmen? Das Meinungsbild ist überwiegend dagegen. 
 
Die nächste Sitzung ist für den 17.05.2017 um 18.00 Uhr 
geplant. 

 Studienkommission Die StuKo tagte am 03.05.2017: 
StudiFlex: 

- Flexibilisierung des Studiums 
- Studienverlaufsbefragung um studentische Belange 

besser berücksichtigen zu können 
- zu wenig Vorbereitungszeit für Prüfungen 
- Finanzierung des Studiums mittels BaföG im 7. & 8. 

Semester nicht sichergestellt, da über Regelstudienzeit 
(für leistungsschwächere Studierenden also doch kein 
studierbareres Studium?) wurde zurückgewiesen, da 
man mehr arbeiten gehen kann 

LerSys: 
- Lern-Rückmeldesystem um theoretisch 

StudienabrecherInnen-Anzahl zu reduzieren 
Mastervertiefung KI: 

- nur noch 11 Studierende 
- Problematik sind in allen Vertiefungsrichtungen 

festzustellen 
- Gründe wurden gesucht → Thema der nächsten StuKo 

Themen der Studierendenschaft (~15 Min von insg. 120 Min.) 
Lehrveranstaltungsplan im 4. & 6. Semester: 

- Problematik wurde von René (4. Semester) als 
‘Betroffener’ geschildert 

- Gespräche über Lösungen 
- Einschreibung in Module am Anfang des Semesters, 

wenn LV-Plan feststeht 
- keine Seminare wegfallen, da sonst Stellen gestrichen 

werden 
- für 6. Semester keine vollkommene, zu befürwortende 

Lösung 
- Problem: Es dürfen keine LV gestrichen werden, da 

sonst Stellenkürzungen 
Fr. Pietsch: erst in Wahlmodule einschreiben, dann Umlegung  
NiZe: Änderung seitens der Fakultät erwünscht, da 
Doppelbelegung schwierig, Lösung liegt nicht in Streichung der 
Wahlpflichtmodule, trotz vielen Freistunden; Lipsius und 
Geutebrück mehr belegt, langfristige Lösung erforderlich, 
Gremienzeit wird nicht eingehalten, viele schieben und werden 



doch rausgehauen, Listenführung von ProfessorInnen 
erschwert die selbständige Verteilung 
Da v.a. aus studentischer Sicht keinerlei zufriedenstellende 
Lösungen gefunden wurde, sollte eine StuKo einberufen 
werden? 

● das Meinungsbild ist überwiegend dafür. 
Der nächste Termin wird voraussichtlich Ende Juli 2017 
gestellt. 

 

2.2 Ämter 

 SprecherIn Die Planung für die Ersti-Woche soll vor dem Sommer fertig          
sein. 
 
Studienbuch: nur FakBau u. im Zusammenhang mit StudiFlex 

● an Entwicklung mit dabei sein, Findungsprozess 
● vorzugsweise älteres Semester 
● für uns/ jeden Studierenden als “Leitbuch” zu Beginn        

des Studiums 
● max. 2 Leute, nächste Woche 
● AxGr: erledigt  

 
Trinkwasserteilprüfung von Prof. Preser findet ein Semester       
später im Sommer statt und Abwasserteilprüfung von Prof.        
Milke wird ebenfalls auf Sommer verschoben (ist aber nach         
dem WiSe bereits abgeschlossen)  

● Gleichverteilung Prüfungsanzahl WiSe und SoSe 
● Änderung herbeiführen, dass Abwasser unmittelbar     

nach Abschluss des Moduls geschrieben wird mit       
Prozentpunktvergabe 

● Studiendekan Prof. Nietner ansprechen 
● Unterstützung vom StuRa erbeten 

-> Ansprechen in StuKo 
 
Es muss jemand für den Bürodienst am Mittwoch bestimmt         
werden ->  doodle Liste oder das Büro bleibt geschlossen. 
 
Bürodienst-Einweisung 

- zu SprecherIn oder in Grundordnung? 
Aufnahme in Grundordnung oder Kompromiss: in      
Ämteraufgaben: “Sprecher*in hat die Einweisung zu      
koordinieren” 
Einweisung durch SprecherIn oder anderem Amtsbekleider? 
Meinungsbild: Wer ist dafür, dass alte Mitglieder neue        
Mitglieder in Bürodienst einweisen?  

● Das Meinungsbild ist überwiegend dafür. 
 



Der monatliche Kontostand wird erbeten. 
 
Interne Zusammenarbeit verbessern -> Kommunikation und      
Unterstützung untereinander; jeder kann bei jedeN      
VerantwortlicheN nachfragen; aufmerksames Zuhören in den      
Sitzungen; Pause ggf. einführen; mitschreiben 
 
AK Ämteraufgaben (NiZe): zu klärende Punkte: 

- Amt der/s Co-Sprecher*in einführen im Sinne als       
VertreterIn und BeraterIn? 

- Regelung bisher ist ungünstig 
Meinungen: eher Freiheiten behalten, fraglich ob die       
Durchführung umsetzbar ist, wenn neue Mitglieder in Amt        
eingeführt werden 
 
Geschlechterneutrale Sprache? 

- wenig Aufwand, Zuspruch des Plenums, NiZe      
übernimmt 

 Finanzen AnLi: volle Kassen nach dem Grillen in den StuRa-Tresor, 
4-Augen-Prinzip auch auf den Wegen zur eigenen Sicherheit. 
Was, wenn Geld verloren geht? 
Vorschlag, dass ein eigener Tresor beantragt wird. Mit 
Briefumschlag ist Lagerung möglich. Wie könnte man neuen 
Tresor im vorderen Büro nutzen? Umlagerung von 
Spindekasse in StuRa-Tresor um Platz in unserem Tresor zu 
schaffen. 
Gedanken machen darüber und Tresoranschaffung wird 
vertagt. 
 
SteWa: Es wurden keine vergleichbaren Angebote für die 
FSR-Kleidung gefunden. LuSt kümmert sich und StWa 
übergibt. Erläuterung der Problematik mit vergleichbaren 
Angeboten: → keine Fair Trade, ökologischen, regionalen, 
biologischen Angebote findbar 

 GO-Antrag auf Sitzungsunterbrechung ohne Gegenrede 20:41 
Uhr. 
Weiter um 20:55 Uhr. 

 Studium & Lehre Weitergabe von Änderungswünschen von Studenten lt. 
Sitzung an Prof.Milke und Prof. Riechert wird angebahnt, 
Rücksprache mit Prof. Nietner 

 Exkursionen Zementwerk: Warten auf Bestätigung Studifit 
- Gabi gibt weiter, jemand 
- 21.06.17 für 40 Studierende + 5 



- ganztägig, kümmern um Verpflegung (belegte 
Brötchen, Getränke)? 

- Abfahrt 12 Uhr 
- Hinweis auf Selbstversorgung 
- 3 Kästen Bier zur Verfügung 

Wasserwerke: Warten auf Terminbestätigung 
- kein Termin festgelegt 
- max. 12 Studierende: dann Transport 
- wenn mehr als 12 Studierende, dann öffentliche 

Verkehrsmittel  
Geotechnikausflug: siehe Aushang 
Baustellenbegehung 10.5.17 lief gut, kleine Gruppe, Fotos 
JoPi -  an Moritz senden zum veröffentlichen, wird wieder 
stattfinden 

 Kassenwart Die Bargeldgrenze ist in der Ordnung nicht festgeschrieben. 
Soll 50€ Grenze festgelegt werden? 
→ Das Meinungsbild ist überwiegend dagegen. 
(Toni bespricht sich mit einzelnen Ämtern, welcher ‘flexible 
Grenze’ höchstens für die jeweiligen Kassen gilt) 
Gedanken nochmal machen: Wechselgeld der Einzelnen  
Zwei Unterschriften auf Kassenjournal? 
Abstimmung: Soll 4-Augen-Prinzip bei den kleinen Kassen 
eingehalten werden? (siehe Problematik Punkt 5) 
Verschieben auf die nächste Sitzung. 

 Hochschulpolitik - Abfrage: StudiFlex kein BaföG nach 6. Semester 
- ProfessorInnenstellen gestrichen, Zahlendrehen der 

Abbruchquote, Gelder 
- offenen Brief an Rektorin um Meinung mitzuteilen? 
- Forderungen und Vorschläge mit Einbringen 
- ggf. Zusammenarbeit mit WiWi 
- Zusammenhang zwischen AbbrecherInnenquote und 

Stellenstreichungen 
KSS: Die Wahlprüfstellen mit informierenden 
Wahlvorschlägen, Postkarten und uns zuschicken und nach 
Prüfungen auf Tisch legen oder Rücksprache mit Professoren 
halten.  

 Öffentlichkeits- 

 arbeit 

Angefragte Veröffentlichungen laufen auf Facebook, Fotos 
vom Frühjahres-Grillen sind hochgeladen. AnLi und StWa 
stimmen sich bzgl. eines gemeinsamen Termins ab (für 
Zusammentragung aller Texte & Fotos der FSR-Mitglieder). 

 Skripte AnLi: Prüfungen BstL müssen gescannt werden, ist erledigt. 



Aktuelles Skript von Baubetriebswirtschaft: Wir sollten eine 
Lösung für uns finden (pauschales Abrechnungsmodell greift 
nicht mehr). Ab 30.9. keine Skripte mehr in gedruckter/ 
digitaler Form weitergeben. Rücksprache mit Prof. Nietner 
beschweren. Drucken nur für Erstsemestler Skripte.  

 Spinde AnLi: Handelt es sich um ein aktuelles/ altes Bild? Vorschlag 
der Informationsweitergabe an Dekanat. 
Wer ihn kennt, mit ihm erstmal sprechen, und dann weitere 
Klärung. Name gefunden und Nachfrage bei Max. Konsequent 
kommunizieren und Bolzenschneider darf nicht mehr 
ausgegeben werden. 

● Meinungsbild: Wer ist dafür, dass das Foto mit 
Verweis, dass es sein eigenes Schloss war, an 
Dekanat weitergegeben wird? → Das Meinungsbild ist 
überwiegend dafür. 

Nicht von jedeN, die zu lange ihreN Spind haben, ist eine 
Email-Adresse hinterlegt. Rückfragen auf postalischem Weg. 

 Technik Rückfragen zum Drucker & Druckerpatronen. 
Vertagt auf nächste Sitzung 

 Veranstaltungen Es fehlt eine Flasche Sekt → Obacht bitte! Vielleicht wurde sie 
zum FJG getrunken. 

 StudiFit / Tutorien nix Neues 

 
 

3. Auswertung Frühjahresgrillen 

Vorbereitung: Planung besser in Grillgruppe und Getränkegruppe aufteilen, sonst hat die           

Organisation gut geklappt. Vorschlag für nächstes Grillen: Aufgaben in Teams zu erteilen,            

die spezielle Verantwortungsbereiche haben. Die Werbung künftig auffälliger gestalten und          

wenn es möglich ist über ProfessorInnen ankündigen.  

Der Aufbau und Abbau wurde schnell und problemlos umgesetzt. Positives Feedback von            

allen Seiten. 



Ausführung: Der Grill war nicht ausreichend beheizt und die Brötchen wurden zu spät             

abgeholt. Nacharbeit: wir bekommen den Restbetrag von der Anzahlung der Getränke           

überwiesen mit der Frage: Können wir das direkt aufs FSR Konto machen? Wenn ja,              

bräuchte SuTo die Kontodaten. Die Einnahmen liegen bei 948,40 €. SuTo konnte leider             

noch keine Abrechnung machen, aber folgt zeitnah.  

Verbesserungsvorschläge: AnLi - Anschaffung einer Warmhaltebox oder ähnliches am Grill? 

Restbestand: (wann wollen wir das vergrillen?) 

Grillkäse (24 a 2 = 48 Stück) 

Roster (80 Stück) 

Steak (ein Fach voll) 

4. Gründung Kommission Lernerfahrung 

“- es wird eigentlich nur 1 Studierender benötigt, ob er aus dem Fachschaftsrat kommt, wäre  

prinzipiell  egal, aber natürlich von Vorteil 

- bezüglich der Kompetenzen sollte es jemand sein, der engagiert ist, sich auch traut, mit zu  

diskutieren und der vielleicht auch in der Studienkommission FB schon mal  

mitgewirkt hat oder mitwirkt 

- bezüglich des wöchentlichen Aufwandes ist derzeitig nichts bekannt (Denkbar wäre, dass  

sich die Kommission 2-3 mal pro Semester trifft (ca. je 2-3 Stunden und ggf.  

entsprechende Vor- und Nachbereitungen zu den  Sitzungen erfolgen) 

- es wurde bisher nicht gefordert, dass zwingend aus jeder Fakultät jemand zu melden ist.  

Da wir im Bauwesen hinsichtlich AbbrecherInnenquote und Studiendauer jedoch etliche          

Probleme haben, wäre es schon wichtig, dass da auch ein Studierender von uns dabei ist.” 

 

→ kein Interesse seitens des Plenums 



 

GO-ANTRAG auf Beendigung der Sitzung: 

●  keine Gegenrede 

GO-Antrag auf Vertagung nachfolgender Tagesordnungspunkte: 

● keine Gegenrede 

Vertagung auf 23.05.2017 

 

Schließung der Sitzung um 22.30 Uhr 

5. Finanzen 

Es fehlen 10 € aus der Skripte-Kasse. Weiß jemand was?  

Wie können wir für mehr Sicherheit sorgen? 

 

6. FSR-Kleidung und Stoffbeutel 

Vorratshaltung und Einkauf: 

Farben und Druck: 

Lagerung im abschließbaren Schrank/ Spind: 

Preise: 

Kasse: 

7. FSR-Fahrt  

Sitzung außerhalb der HTWK gewünscht? 



 
In welchem Zeitraum: 
 
mit/ohne Übernachtung: 
 
Angebote/ Vorschläge/ Wünsche? 
 

8. Sonstiges 

Einrichten einer Kiste/ Ecke für Fundsachen? 

 

 

Grillen im Park (Klappe die 2.) 

 

 
 
 
_______________________ _________________________ 

Unterschrift SitzungsleiterIn Unterschrift ProtokollantIn 

 
 
 
 
 
 






